



丹波篠山市立西紀南小学校

にしきのみなみしょうがっこう

がっこう

だいす

# みんな大好き！

TEL 593-0028 Fax 593-0558

令和7年10月号



西紀南小学校・西紀みなみ幼稚園HP二次元コード

## 『寒いの秋』

10月8日は『寒露(かんろ)』。朝晩が寒く感じられるようになり、山野では紅葉が始まり、コスモス、菊など秋の草花が見頃を迎えています。空気は澄み渡り、「天高く馬肥ゆる秋」という言葉がある通り、気候がよくなり、秋の味覚が出揃う季節だけに食欲も全開になる頃です。丹波篠山にも都会から多くの観光客が秋の味覚(黒豆、栗、松茸など)を求めて市内を探索されています。『芸術の秋』『食欲の秋』『読書の秋』『スポーツの秋』等、様々な秋を楽しみたいものです。



(6年：化石発掘体験)



(2年：人と自然の博物館)



(全校：地域遠足)



(3年：金融教育)



(全校：体力アップセンター事業)



(情報リテラシー講演会)

## 『人権朝会より』

### 1 差別とは？

差別とは、見た目や話し方、住んでいる場所等、本人にはどうしようもない事で、その人を仲間はずれにしたり、悪く言ったりすることです。差別やいじめは絶対にしてはいけないことです。

### 2 差別について

差別には人種差別・性差別・部落差別・外国人差別・障がい者差別等があります。残念ながら、差別は今もなお日本だけではなく世界中であります。次に、色々な差別について簡単に説明をしました。

先月、9月22日(月)の人権朝会では、差別について話をしました。

「職業(しょくぎょう)に  
貴賤(きせん)なし」

石田梅岩



・お仕事によって人を差別してはいけない！

【裏面へ】

部落差別については、住んでいる場所や生まれた場所や、仕事等についてする差別、歴史的に、昔の身分制度から始まっている差別であることを話しました。

### 3 職業に貴賤なし(石田梅岩)

江戸時代に、石田梅岩(亀岡市出身)という人が、「職業に貴賤なし」と言っていました。意味は、「職業によって人は差別されではない」。という意味です。世の中には色々な仕事があります。学校の中でも、校長先生や教頭先生、担任の先生や事務の先生、支援員の先生、校務員の先生等、色々な仕事がありますが、仕事にえらい、えらくないはありません。みんな、世の中のために一生懸命働いています。

### 4 差別をなくすために

差別をなくすために自分たちでぜひ行動に移してください。例えば低学年なら、お友達を増やすことや、困っている人を見かけたら声をかけること等ができますね。高学年なら、人権、差別、石田梅岩について調べてみることや、自分が差別を見つけたらどうするのか、どうしたらよいのかを考えること等ができそうですね。

### 5 最後に

差別やいじめは絶対にしてはいけないことです。みんなで協力して、差別のない世の中にていきましょう。

以上が、人権朝会の話の概略です。1年生から6年生までの子どもたちに十分に内容を理解してもらうことは難しかったかもしれません、「差別は絶対にしてはいけない」というメッセージは伝わったのではないかでしょうか。最後に子どもたちの感想を紹介します。



## 子どもたちの感想

- 色々な差別があることが分かりました。差別は絶対にいけないことだと思いました。(4年)
- 改めて差別はいけないことだと思いました。石田梅岩さんのお話はステキだと思いました。石田梅岩さんのことをぜひ調べてみようと思います。(5年)
- 差別は何百年も昔からあると知りました。差別をしてはダメだと改めて感じました。人権や差別等について学び、差別のない世の中になるように行動し、人の役に立ちたいと思います。(6年)
- 今日の人権朝会を聞いて、今も差別によって、世界中で悲しい思いや苦しい思いをしている人がいると分かりました。住んでいるところや仕事のことで差別されるなんてありえないと思いました。だからこそ人に優しくしたり差別について詳しく知っておく必要があると思います。(6年)

# 11月

11月

## 主な行事予定

- 4日（火）きらめきタイム
- 5日（水）6年生中学校入学説明会
- 6日（木）2年生歯みがき教室（中西ゲストティーイヤー来校）
- 7日（金）委員会活動
- 10日（月）5年生食育授業（中末ゲストティーイヤー来校）
- 11・18・25日（火）一斉読書
- 13日（木）マラソン前健診13:10 新1年生小学校入学説明会14:00
- 20日（木）学習発表会9:00 1年生親子活動12:15 2~6年生13:30下校

